

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España. Extranjero (Habiendo Postal). Número suelto. Id. atrasado.

HORAS DE DESPACHO De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada. ADMINISTRACIÓN: Desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde. TELEFONO N.º 27 OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.
TODO LO PUEDE LA CARIDAD Y EL AMOR
Cuento
Alcazarquivir... la población mora, genuinamente mora, con sus calles estrechas, sucias, con el barranco que la divide y atravesada, envolviéndola en sus pestilentes emanaciones, regalándola una verdadera plaga de mosquitos que suben, bajan y lo invaden todo con desconsoladora y tenaz persistencia digna de mejor causa...

de los árboles a la humeda hierba que cubría en parte la dura y apelo-nada parquiza tierra africana en aquellos parajes.
Suntuosidad
Leemos que el Capellán de número de S. M. de España, nuestro paisano el M. I. señor don Gabriel Palmer, ha telegrafiado al Cura Párra-co del arrabal de Santa Catalina dándole cuenta de que se han concedido 5 000 pesetas para comenzar las obras de la iglesia de aquella parroquia.
Ayer fué curado en la Casa de Socorro una niña que con unas tijeras se había procurado una herida en la mano izquierda.
Traslado
Por la Dirección general de Establecimientos penales se ha dispuesto que el preso José Cruz Gomis, existente en esta cárcel de Audiencia sea trasladado al penal de Valencia a cumplir condena.
Prórroga
Ayer se recibió en este Gobierno Civil la Real orden concediendo un año de prórroga a los actuales concesionarios de la red de tranvías eléctricos.
El vapor de Argel
Esta mañana no llegará de Argel, el vapor «Miramar», debido a la mala travesía que encontró en su viaje que impidió el viernes y ayer tarde suspendió su salida.
Muerte por disparo
Comunica la guardia civil del puesto de San Antonio que llegó a su noticia de que acababa de fallecer víctima de un disparo el vecino de dicho punto Vicente Sala Costa (a) Banet, de 70 años de edad, practico ó oportuna diligencias.
Según declaración de la esposa é hijos del infuete, serían las seis de la tarde cuando éste regresó del campo llevando la escopeta cargada y se suponen que al colgaria en el sitio de cestería se le disparó hiridiéndole en la cara destruyéndola quedando al descubierto parte de la masa encefálica falleciendo casi instantáneamente.
El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia practicando las diligencias del caso.
Notas municipales
Una reclamación
Estos días se ha recibido en el Ayuntamiento una reclamación suscrita por crecido número de vecinos de la calle de la Boletería pidiendo al Ayuntamiento que rectifique el acuerdo que tomó referente a la alineación de la casa de la calle de la Piatería esquina a la de la Boletería, en el sentido de obligar al propietario de dicha finca al reconstruirse su sruje a la alineación que tiene aprobada de antiguo el Ayuntamiento.
Ayer se celebró en el despacho del señor Alcalde una reunión particular a la que concurrieron varios señores concejales, el Arquitecto Municipal y dos de los propietarios de referencia ocupados del asunto.
Según parece existe disparidad de criterio entre los señores concejales acerca de la resolución que ha de darse a la solicitud presentada.
Suscribió por los concejales señores Bronzo, Salom, Bestard, Mir, Fons y Suau se presentará mañana al Ayuntamiento una proposición pidiendo que se eleve hasta 3500 pesetas la cantidad de 3000 que la Comisión de Obras ha señalado para piedra machacada en los caminos vecinales del octavo distrito.
Circular del Supremo
El fiscal del Supremo ha dirigido a los fiscales de todas las Audiencias, a excepción de la de Madrid, el siguiente telegrama circular:
«25 febrero 1914.—El número 1 del artículo 69, en relación con el 67 de la vigente ley electoral, castiga como delito la compra de votos, que constituye uno de los medios más eficaces de falsear la verdad electoral; por cuya pureza estamos obligados a velar como fieles guardianes de la ley; y en este sentido recomiendo a V. S. que en cuantos hechos de esta índole puedan ocurrir en la demarcación de esa Audiencia, se proceda con la mayor rigidez y energía por los jueces instructores, interponiendo desde luego las acciones que sean necesarias, dando oportuna cuenta de todo sumario que se incoe, y de haber recibido la presente, debe V. S. en el acto avisarme por telegrafo.»
Del ejército
Orden de la Plaza del día 28 de Febrero de 1914 en Palma
La revista de Comisario del próximo mes de Marzo la pasarán los cuerpos é institutos de esta guarnición el día 2 bajo mi presidencia y ante el comisario de guerra de 2.ª clase D. Antonio Vilella Sastré por el orden y en los locales que se expresan á continuación:
Regimiento Infantería de Palma número 61, Cuartel del Carme. Primer Batallón del Regimiento de Inca número 62, id. Batallón de Zapadores de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca, id.
Comandancia Artillería de Mallorca, Cuartel de San Pedro.
Escuadrón cazadores de Mallorca, Cuartel de Palacio.
La revista dará principio á las 10 15 y terminada la de las unidades organizadas, la pasarán los señores jefes y oficiales de reemplazo, excedentes, retirados por Guerra y demás personal autorizado para residir en esta Plaza, en la Secretaría de este Gobierno Militar, en la cual presentarán los res-

de expresada designación han sido intructivos, por lo que la referida candidatura se presentará en su integridad á los comicios.
Según se dice, y es muy probable que así acontezca, se prestarán muy apoyo las fuerzas mauristas y las liberales demócratas; con el concurso también de numerosos electores de la extrema derecha, lo cual infunde grandes esperanzas de éxito á los mauristas y prietistas.
Revisión de mozos
El Presidente de la Comisión mixta de reclutamiento ha señalado los días que á continuación se expresan á cada uno de los pueblos que se indican para el juicio de revisión de excepciones y exclusiones alegadas por los mozos del reemplazo actual y para las concedidas á los reclutas pertenecientes á los reemplazos de 1911, 1912 y 1913.
Día 1.º de Abril.—Capdepera y Son Servera.
Día 2 id.—Artá.
Día 3 id.—Porreres y Villafranca.
Día 4 id.—Campos.
Día 5 id.—San Juan y San Lorenzo.
Día 6 id.—Monturri y Petra.
Día 7 id.—Santanyí.
Días 15 y 16 id.—Felanitx.
Días 17 y 18 id.—Manacor.
Día 20 id.—Sineu.
Día 21 id.—Bajer y Muro.
Día 22 id.—Binissalem y Lleseta.
Día 23 id.—María y Samsellés.
Día 24 id.—Costitx y Santa Margalida.
Día 25 id.—Campanet y Llubi.
Día 27 id.—Aldudia y Selva.
Día 28 id.—Alaró.
Día 29 id.—Inca.
Día 30 id.—Pollensa.
Día 4 de Mayo.—La Puebla.
Día 5 id.—Alayor.
Día 6 id.—San Luis y Mercadal.
Días 7 y 8 id.—Mahón.
Día 9 id.—Cudadela.
Día 11 id.—Porrerera y S. José.
Día 12 id.—Santa Eulalia.
Día 13 id.—San Antonio é Ibiza.
Día 14 id.—San Juan Bautista.
Día 15 id.—Andraitx, Banabruar, Santa Eugenia y Valldemosa.
Día 16 id.—Caliya y Esporles.
Día 18 id.—Bañola, Estallescens, De ya y Santa María.
Día 19 id.—Establiments, Fornalutx y Marratxí.
Día 20 id.—Algaída y Puigpuent.
Días 22 y 23 id.—Luchmayor.
Días 25 y 26 id.—Sóller.
Días 27 y siguientes necesarios la Capital y su término.
Oposiciones a Telégrafos
Publica la Gaceta la Real orden convocando las oposiciones para cubrir 60 plazas de oficiales quintos del Cuerpo de Telégrafos, que se considerarán necesarios para cubrir las atenciones del servicio.
En la citada soberana disposición se establecen, entre otros extremos interesantes, los relativos a la situación de los aspirantes que tengan aprobados los primeros ejercicios en convocatorias anteriores y la citación de aquellos á los cuales pudiera corresponder el derecho á figurar en la propuesta que en su día se formule en razón de la calificación obtenida por ellos en las anteriores oposiciones.
Embarcación desaparecida
Haciéndonos eco de la noticia publicada referente á la causa que ha motivado la suspensión del baile de pinata que debía celebrarse hoy en el Teatro Victoria, procuramos hacer información acerca del naufragio á que aquella se refiere.
Según parece que el buque naufragó era el falucho «San Sebastián» abandonado con bandera inglesa, el cual iba tripulado por cinco marineros cuyo capitán era don Bartolomé Amengual que á la vez era propietario del buque.
Los cuatro marineros eran naturales de Santanyí.
Dicho buque salió de Cabrera el día 11 del pasado febrero, se cree que con dirección á Argel, sin que hasta la fecha se haya podido averiguar su paradero, por lo cual se supone que ha naufragado.
Dicho falucho llevaba instalado un motor de veinte caballos teniendo-se que la causa del naufragio caso de que por desgracia se confirme sea debida á la explosión de algún tubo de aquel.
Exploradores mallorquines
Orden del día para hoy.—A las diez de la mañana todos los exploradores se reunirán en el local de la Institución para asistir á la jura de la bandera de los nuevos reclutas para cuyo acto han sido atentamente invitados.
Después de la jura se dirigitán al monte de Bellver donde comerán debiendo llevar cada explorador las correspondientes provisiones.
Regreso á Palma á la puesta del sol.
Política local
La visita hecha por el señor Dato al señor Maura de que ayer nos hablabla el telegrafo, ha levantado muchos comentarios, como también el manifiesto dirigido por los mauristas que igualmente publicamos ayer por telegrafo.
Un periódico de Barcelona llegó ayer publica el siguiente telegrama de Madrid:
«El Centro Maurista, de esta Corte, proclamó recientemente candidato por Madrid, en representación de los elementos incondicionalmente afectos al señor Maura, al marqués de Fuensanta de Palma, don Gustavo Morales, don Ricardo León y don Francisco Vives. Cuantas gestiones ha realizado el primero de estos señores para que se le releve del honor

cantidad que percibe la población dista mucho de la que la Higiene estima necesaria é indispensable para considerarla medianamente surtida; considerando también que el acceder á la petición de la mayoría de la Comisión de Aguas y adoptar su criterio implicaría que la toma del agua debiera practicarse en la «Acquia conductora» que abastece la ciudad por medio y procedimientos no determinados por esta Corporación sino elegidos por el rematante de la subasta con tal de no abrir las «fiblas doblas ni cañas» cuyo derecho de percepción haya adquirido el Ayuntamiento, lo cual exige manipulaciones en la indicada acquia conductora que pueden redundar en perjuicio de la salud pública previstos por la Instrucción General de Sanidad aprobada por R. D. de 12 de Enero de 1904 que en su artículo 139 apartado (C) dice «pertenece á la higiene municipal el suministro de aguas y vigilancia de su pureza en depósitos, cisternas y manantiales; en el artículo 111 especifica que el Reglamento de higiene municipal procederá á la posible protección de las fuentes públicas, arroyos y manantiales dentro del término municipal, contra las infecciones».
El artículo 94 de la repetida Instrucción manifiesta «Por su iniciativa, ya ó por invitación ó requerimiento que reciba el inspector municipal en construcción ó reforma de conducciones de aguas» y en su artículo 146 indica que son funciones confiadas á la Sanidad Provincial «el cuidado y sostenimiento de los servicios de su suministro y conducción de aguas».
Las citadas disposiciones vigentes requieren en asuntos de esta índole y en concepto del que suscribe la necesaria intervención de los funcionarios de Sanidad y
Por tanto tiene la honra de proponer que el dictamen de la Comisión Especial de Aguas vaya precedido del informe de la Junta Provincial de Sanidad antes de que se tome ningún acuerdo sobre el mismo por la Corporación municipal.
Casas Consistoriales á 27 Febrero de 1914.
Teatros
Principal
Esta noche se proyectará un programa extraordinario de cine, 7 películas entre ellas y por última vez de mil quinientos metros, «Lo irreparable» interpretada por Susana Grandais.
Para el jueves próximo se anuncia el mayor acontecimiento cinematográfico en Palma con el estreno de la colosal película de 3 000 metros marca Ambrosio.
«La Epopoeya de Napoleón».
Lirico
Hoy además de cine se representarán las zarzuelas «El Puñao de Rosas», «El Sr. Joaquin» y «Gigantes y Cabecudos».
Baltar
Ayer debutaron en el Teatro Balear los originales acróbatas saltadores «Los Cho Eugenio» y la bella cancionista italiana española «Clotilde Castellador».
La hora que cerramos esta edición nos impide dar detalles de dichos debates.
Victoria
Hoy tendrá lugar la reapertura de este teatro, proyectándose un variado programa de cine y trabajando el dueto «Laurins».
La entrada general valdrá solamente diez céntimos.
Comisión de Monumentos
Al Rey Don Jaime.—A Ramón Lull
Presidida por el señor Alcalde se reunió ayer la Comisión especial de monumentos asistiendo los señores Fons, Tous, Llabrés, Cirer, el Secretario señor Pons y el Arquitecto Municipal señor Benassar.
Se enteró la Comisión del resultado de las cajas practicadas junto al estante de la plaza de Joanot Colom, según las cuales la solera de éste está en condiciones para que sirva de base al pedestal del monumento al Rey don Jaime I.
En su vista se acordó señalar un plazo definitivo de 8 días al autor del proyecto aprobado para empezar las obras y si no lo verifica proponer al Ayuntamiento que deseché el proyecto y adopte el que obtuvo el primer acceso.
Se ocupó también del monumento á Ramón Lull y se acordó proponer al Ayuntamiento que adopte el proyecto que aprobó hace varios años la Corporación Municipal cuyo autor del monumento es don Guillermo Puig y de la estatua el escultor señor Sansó.
Acordó igualmente dirigir comunicaciones á las Corporaciones y entidades de diferentes países solicitando su apoyo en pro de la realización del monumento.
Una mujer quemada en La Puebla
Comunican de La Puebla que anteayer fué encontrada muerta en su domicilio la vecina de la casa número 75 de la calle de la Coleta, Margarita Serra Celiá, de 75 años de edad.
Esta presentaba quemaduras en diversas partes del cuerpo.
Dicha mujer había quedado sola en su casa y se supone que intentaría encender luego para calentarse, y las llamas le prendieron los vestidos produciéndole las quemaduras de referencia.
El Juzgado se personó en la casa citada empujando la instrucción de las oportunas diligencias.
El cadáver fué trasladado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

CULTOS
Para hoy
Jubilés de Cuarenta Horas
Continúan en San Francisco en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis y turno de misas hasta las doce; á las ocho misa de Comunión general para los asociados á la Pia Unión Infantil de San Antonio de Padua; por la tarde á las cuatro y media misa de Santa Catalina; Corona y sermón cuaresmal en la sala de la Hermandad donde se sorteará entre los asociados el día de la semana que les corresponda comulgar; además se les repartirá por suerte varios juguetes, regalo de algunas señoras amantes de la Congregación; acto continuo pasará á la iglesia para asistir á la función Eucarística, luego se practicará el ejercicio del primer domingo de mes en honra del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En Santa Eulalia, Ejercicio Espirituales para las Hijas de María, dirigidos por los PP. José M.º Baullis y Guillerme Vives, S. J. Por la tarde á las seis y media Rosario y después la plástica preparatoria.
El lunes y demás días hasta el sábado se practicarán de la siguiente manera: Por la mañana á las cinco y media misa con lectura y plástica y á las seis Rosario, lectura, meditación y plástica.
En Santa Catalina de Sena á las siete y media misa de Comunión general para los Hermanos Tercieros de Santo Domingo. Cofrades y devotos del Santísimo Rosario con plática por el Rdo. P. Vicente Cifre, Domini-co; por la tarde á las cuatro se expondrá el Santísimo Sacramento y se rezarán las quince decenas del Rosario, ejercicio del primer domingo de mes con sermón por el mismo Padre Dominico, bendición y reserva de Su Divina Majestad.
En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión general, con plática para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús; al anoecer, ejercicio de la Hora Santa con manifiesto del Sagrado Copón.
En Montesión, continuarán celebrándose los Siete domingos de San José en las misas de cinco y media y siete y media; á las siete y media misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús; por la tarde á las seis y media continuará la novena de la Gracia á San Francisco Javier con ejercicio propio del Sagrado Corazón.
En la Concepción, Ejercicios Espirituales para las Hijas de María, bajo la dirección del Rdo. P. Augusto Huf-feld, S. J.; por la tarde á las seis y media Rosario y plástica preparatoria.
El lunes y demás días de la semana hasta el sábado se harán los ejercicios con la siguiente distribución. Por la mañana á las nueve y media lectura, á las diez meditación; á las once misa y á las once y media plástica; por la tarde á las cinco y media lectura; á las seis meditación; á las siete Rosario, y á las siete y media plástica.
Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano, (Privilegiada).
Jubilés de Cuarenta horas
Concluyen en S. Francisco en sufragio de las almas del Purgatorio. Exposición á las seis, y seguirá un turno de misas hasta las doce; por la tarde á las seis y cuarto rezo de la Sagrada Corona, meditación, estación cantada y solemne reserva de S. D. M.
Visita á la Corte de María
A Nra. Sra. de la Grada en la Catedral.
Sociedades y Corporaciones
Isla Marítima
Compañía Mallorquina de Vapores
Por disposición de la Junta de Gobierno se pone en conocimiento de los señores Accionistas que desde el jueves, 5 de febrero y media á doce de la mañana, en las oficinas de esta Sociedad, se comenzará á dividirse correspondiente al ejercicio de 1913, á tenor de lo acordado en la Junta General ordinaria celebrada el día 28 del presente mes de febrero.
Al efecto los señores Accionistas deberán presentar los cupones señalados con el número cuatro, y tener las facturas firmadas que des de esta fecha les serán facilitadas en la misma oficina.
Palma 24 de Febrero de 1914.—El Presidente, Pedro Sempol.—P. A. de la J. de G.: El Voc. I-Secretario, Ramón Obrador.
Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca
A partir del miércoles 4 de Marzo, tendrán lugar los viajes de vacaciones de diez días hasta las doce de la mañana, se procederá en las oficinas de esta Compañía al pago del dividendo activo de veinte pesetas por acción, acordada por la Junta General.
Palma 24 de Febrero de 1914.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Montegus.
LA ANEMIA SOCIAL
La vida puede equipararse á una empresa mercantil; si la capacidad vital se conservacion ingresos proporcionados á los gastos, la salud es excelente; si éstos superan á los ingresos, la bancarrota se aproxima.
La vida moderna tiene exigencias imposibles, que nos pide más de lo que una persona, así se explica que la generación actual se caracterice por la miseria fisiológica, raquitismo, debilidad física y moral, anemia, encefalitis, etcétera.
Hay que compensar el mayor gasto que se exige á la máquina humana para prevenir la anemia, neurastenia, debilidad, raquitismo, litemismo, y esto no es difícil de lograr con tonicos nerviosos tan maravillosos como el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD.
Veintitres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares resultados.

TELEGRAMAS

LOS SUCEOS DE PORTUGAL

Madrid 28 a las 24
Continua la huelga de los ferroviarios
-Graves sucesos en la estación del Entroncamiento. Actividad del Presidente de la República

Noticias recibidas en el ministerio de Estado dicen que continúa presentando mal aspecto la huelga de los ferroviarios portugueses.
Parece que han ocurrido graves sucesos en la estación del Entroncamiento.
Se ignoran los detalles a causa de los desperfectos que han causado los huelguistas rompiendo el telegrafo.

El Presidente de la República está dispuesto a disolver las sociedades sindicales si estos tratan de extender la huelga.
Los huelguistas continúan ejerciendo el sabotaje.
La compañía cree haber cumplido sus compromisos. Nuevos destrozados trenes detenidos. La formación de un nuevo partido

Telegrafían de Badajoz diciendo que continúa la agitación en Portugal.
La compañía de ferro-carriles afirma que ha cumplido sus compromisos con los ferroviarios esperando que se resolverá en breve la situación.
Las estaciones están ocupadas militarmente.

En los pueblos de Povea, Albaroa, Gairos y Sta. Apolonia han ocurrido desórdenes, habiendo quedado interrumpidas nuevas líneas, y varios cortados telegrafos y teléfonos.

En la estación de Rocio estallaron algunas bombas causando grandes estragos en un depósito de agua.
En el Entroncamiento hay infinidad de trenes detenidos.

Los maquinistas han recibido amenazas.
Se habla de la formación de un nuevo partido político de conjunción dirigido por Almeida y Brito Camacho.

Madrid 28 a las 4
Una nota. Estado de las líneas. Sabotaje. Descarrillamiento. Máquinas inutilizadas. Averías

El subsecretario de la Gobernación nos facilitó a los periodistas la nota que ha enviado el Encargado de Negocios de Portugal en Madrid respecto al estado de la huelga de ferroviarios y dice que todo el servicio de trenes de las líneas de Cascaes y Norte de Leste, Louisa y Vendas Novas no ha sufrido interrupción, sólo está interrumpido el servicio en las líneas del Norte y Oeste partiendo de Lisboa.

Hay averías en las líneas de y Emafra, habiendo realizado actos de sabotaje una pequeña parte de la minoría del personal de la compañía y personas extrañas.
Estos actos han consistido en el descarrillamiento de trenes de mercancías de Mafra y Povoa, inutilizando las máquinas.

En Cintra hay averías en el puente. El subsecretario nos dice que el servicio de ferrocarriles es más regular aunque continúan los sabotajes.

En Lisboa continúa la tranquilidad.
Algunos patronos han concedido a los obreros agrícolas aumento de jornal.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 28 a las 16'30
Despacho con el Rey. Nominamiento del infante Fernando. Visita de Dato a Maura. Otras visitas. Una dimisión. De Portugal

El señor Dato despachó con el Rey.
Manifestó el presidente que de Valencia las noticias son mejores.
El infante don Fernando será nombrado presidente de la Cruz Roja.
Dijo después el señor Dato que no hay motivos para fantasear respecto a mi visita al señor Maura; pues me unen vínculos de respeto, de afecto y de admiración.
Nada hablamos de política, respetando su abstención.
Me he pasado hora para verme la directora del Circulo maurista y les recibiré esta tarde.

No he pensado visitar, añadió, al Conde de Romanones como se ha dicho.

Ha sido aceptada la dimisión del director de la Escuela Superior del Magisterio don Adolfo Builla que presenta su candidatura con carácter republicano por el distrito de Oviedo.

POLITICA

Madrid 27 a las 24
El bandoleísmo y las elecciones
El próximo martes el señor Dato pronunciará un discurso en la presentación de los candidatos conservadores.

Comunica el gobernador de Córdoba que a los dos kilómetros de Cabra salió al encuentro del carruaje de don Juan Moreno un fugado de la cárcel conocido por Tamajón, haciéndole montar en su carruaje ofreciéndole presentarle al juez; cruzándose poco después en la carretera con otro coche en que iba el candidato maurista señor Cabannas y al detenerse dichos Moreno y Cabannas para hablar de elecciones el Tamajón les intimó pidiéndoles dinero, disparando éste tres tiros contra el señor Moreno y éste hizo tres disparos no hiriendo a ninguno ni uno ni otro.
Tamajón robó 14 duros al candidato maurista.
La guardia civil persigue a Tamajón.

El señor Cabannas ha telegrafado al gobernador de Córdoba protestando del bandillaje que imposibilita el tránsito por las carreteras de aquella provincia.

Madrid 28 a las 4
Una rectificación

El gobernador de Alicante ha comunicado al ministro que desea rectificar la información referente al incidente ocurrido al señor Ruiz Valarino en Orihuela.

No se trata de un acto político; lo ocurrido es que un antiguo amigo le encontró en la calle increpándole y agrediendo por creer que había influido en contra en el procedimiento que se sigue.

Madrid 28 a las 16'30
Lo que dice "El País,"

El periódico "El País" dice que si el señor Maura no se arrepiente del fusilamiento de Ferrer y mientras tenga esta creencia ni Maura será poder ni dejará que haya paz en España.
Debilidad del Gobierno según "El Universal".-Lo que dice "El Imparcial,"

Dice el diario "El Universo" que entiende que el Gobierno hará bien en solucionar satisfactoriamente el conflicto de Valencia, pero advierte que todas estas agitaciones son causa de la debilidad del Gobierno.

Nosotros, añade dicho diario, creemos con el señor Maura que urge se constituyan gobiernos que tomen en serio las leyes que se hacen para cumplirlas y que así no sucede llegará en breve la completa disolución de la sociedad española.

El "Imparcial" dice que por muerte del señor Moret el señor Prieto ha sido presidente del Consejo y Villanueva presidente del Congreso, quien confía en más altas consagraciones.

No negaremos los méritos de Villanueva ni los del marqués de Alhucemas, pero no olviden aquella comisión de hostilidad política del señor Maura.

García Prieto hace mal en aliarse con el señor Maura contra el actual Gobierno.
Villanueva no procede bien defendiendo al señor Maura.

Nosotros, añade el citado periódico, defendimos la labor de García Prieto en el ministerio de Estado; después le dimos calor a su manifiesto de disidencia, pero no podemos aprobar la presente candidatura de coalición. Al señor Maura le combatiremos y sufriremos el enojo de esos prohombres liberales seguros de que por sinceridad crítica vendrán mañana reconocidos a buscar el apoyo de "El Imparcial."

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 28 a las 16'30
Vapor incendiado. Salida del infante Alfonso. Jura de banderas. Soldado y cabo fallecidos
Dice de Melilla que el vapor "Vicente Sanz" que estaba atracado en el muelle esperando que

amainase el temporal empezó a choche a arder.

Fueron inútiles los esfuerzos para apagar el fuego.
El crucero "Extremadura" procura echarlo a pique.
Dicen de Alhucemas que fondeó el "Rio de la Plata" en Larache.

A bordo del "Reina Regente" que zarpó para la península conduce al infante don Alfonso.

En Ceuta se ha verificado el acto de la jura de banderas por los nuevos reclutas.
El soldado muerto ayer en la agresión del enemigo a la fuerza de la avanzadilla se llama Vicente Teruel.

También ha fallecido el cabo Primitivo O'alla, herido ayer.

GRAVES SUCEOS EN VALENCIA

Madrid 27 a las 24
Medidas de previsión.-La Cooperativa militar

Ante el temor de que la huelga se agrave la autoridad militar ha ordenado que estén dispuestos a venir a la capital a primera hora algunos regimientos de la región.

Además se ha ordenado que abra las puertas la Cooperativa del Ejército y Armada que dado su carácter no tiene relación alguna con el comercio en general.

Madrid 28 a las 4
Pitos y silbidos.-Cargas de la Benemérita.-Un petardo.-Gran alarma.-Orden restablecido

Comunican de Valencia que a las diez de la noche desde las azoteas de las casas sonaron pitos, silbidos dándose continuados gritos, dando una carga la Benemérita.

En la calle de San Vicente y otras calles se dieron cargas con ruido con el disparo de un petardo que ocasionó gran alarma, restableciéndose el orden durante la madrugada.

La situación mejora
Las últimas noticias de Valencia dan cuenta de que va mejorando la situación.
Ha desaparecido la agitación en el Grao.

COTIZACIONES

Madrid 28 a las 16'30

Interior contado	79.90
Interior fin de mes	79.90
Al próximo	80.10
Amortizable 5 p 8	99.20
Amortizable nuevo	91.30
Banco de España	448.75
Compañía Tabacalera	288.30
Francos	6.06
Libras	26.73
Esterior	91.25

NOTICIAS SUeltas

Madrid 27 a las 24
Reunión de tranviarios.-Acuerdos
Desde Barcelona dan cuenta de que se han reunido los tranviarios habiendo reinado perfecto orden.

La reunión ha redactado unas nuevas bases que someterán a la deliberación de otra asamblea.

Resulta
Se ha reunido en Gobernación la Junta de urbanización y obras tomando algunos acuerdos referentes al ensanche.

Sanz y Peña a Cádiz
Se dice que el presidente de la Argentina señor Sáenz Peña de embarcará en Cádiz con objeto de restablecerse de su enfermedad.

El puerto de Melilla
Una Comisión de la Cámara de Comercio de Melilla ha visitado al ministro de Fomento señor Ugarte para conseguir condescendencia a la solicitud en pro de la mejora del puerto de Melilla.

Sindicato de fiestas
Dicen de Bilbao que una Comisión del Sindicato de Fiestas ha pedido el apoyo de la Diputación para la creación de una Facultad de Medicina aneja a la clínica del hospital de Basurto.

Presidente de la Cruz Roja
Para la vacante de presidente de la Cruz Roja producida por fallecimiento del general Polavieja ha sido designado el infante don Fernando.

Madrid 28 a las 4
Contra la tuberculosis

En el ministerio de la Gobernación y bajo la presidencia de ministro se ha reunido la comisión permanente contra la tuberculosis.

El secretario leyó la nota de los trabajos realizados y los que se proyectan.

Se dió cuenta del proyecto de reorganización de las juntas provinciales y locales de España y del proyecto del "Día de la tuberculosis" como fiesta nacional en toda España.

Casa hundida
En la calle de Mesonero Romanos se hundió una casa en construcción que constaba del cuatro pisos.

Créese que los guardan han perecido aplastados.
Protesta de los remolacheros
El señor Sánchez de Toca ha visitado al ministro de Hacienda para tratar de la protesta de los remolacheros porque no se les paga lo que se les adeuda por remolacha.

El Banco de España, según se cree, intervendrá en este asunto.
El príncipe de Battemberg
Ha llegado a Madrid el príncipe Jorge de Battemberg, primo de la Reina doña Victoria.

Fue recibido en la estación por el duque de Santo Mauro hospedándose en Palacio.
Madrid 28 a las 16'30
La "Gaceta,"

La "Gaceta" publica una circular recordando las disposiciones dictadas acerca de la venta y uso de armas, especialmente de fuego.

Visita a Dato
Visitó al señor Dato el embajador de los Estados Unidos para agradecer al Gobierno su propósito de concurrir a la Exposición de San Francisco de California.

Llegada del infante Alfonso
Mañana ó pasado llegará procedente de Melilla el infante don Alfonso.

Visita al Rey
Visitó al Rey una comisión de la Asociación Hispano Hebrea.

Varias desgracias
Entre los bomberos que trabajaban en el hundimiento de la casa de la calle de Mesoneros Romanos que se hundió durante la madrugada última ocurrieron desgracias.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 28 a las 18
El Epiro independiente
Viena.-Según la "Allgemeine Zeitung", el jefe del gobierno del Epiro independiente es Zographios, acaudalado epirota.

Era gobernador del Epiro y dimitió con objeto de organizar fuerzas de paisanos armados, en previsión de lo que está ocurriendo.

Impuesto de guerra
Méjico.-El general Huerta ha dispuesto que a partir del 25 de mayo, se cobre un impuesto de exportación de 3 pesos por saco de café.

Comerciantes y viajeros
Buenos Aires.-Se ha celebrado un meeting de comerciantes para protestar de que los viajeros y representantes de casas extranjeras, vendan sus productos directamente al público.

Han pedido que se les imponga un tributo, a fin de que contribuyan como los comerciantes a las cargas del país.

Los deportados del Transvaal
Londres.-Los socialistas preparan un viaje circular en el que so pretexto de exhibir a los agitadores que el general Botha deportó del Transvaal por haber promovido la huelga ferroviaria en realidad se dedicarán a una intensa campaña de agitación.

Se cree que el gobierno inglés prohibirá la exhibición proyectada.

Escuadra Griega
Cherburgo.-Ha llegado a aquel puerto una escuadrilla de seis torpederos griegos que han sido construidos en Stettin.

Madrid 28 a las 18'30
Cardenal fallecido

Berlín.-Dicen de Salzburgo que en aquella población ha fallecido el cardenal Rastbacher. El finado tenía 72 años.

Aviadores militares turcos muertos
Constantinopla.-Ayer tarde los oficiales turcos Sadi Bey y Fethi Bey volando en aeroplano de Damasco a Jerusalén cayeron



Don José Francisco Riera y Pou

Ha fallecido en Son Cladera (Indioteria) a los 18 años de edad
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Sus padres, hermanos, abuela, tíos, primos y demás parientes (presentes y ausentes) al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan tener presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará mañana lunes a las once, en la parroquia iglesia de San Nicolás.

No se invita particularmente.

Los Excmos. é Ilmos. señores Nuncio de SS. Arzobispo de Sevilla, Obispos de Madrid, A. Calt., Sión, Valladolid y de esta Diócesis, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada a todos los fieles que difieren en una comunión, misa ó parte de rosario en sufragio de alma del finado.

RECOMENDAMOS PRUNES D' ENTE-BORDEAUX

y tenemos por costumbre recomendar solamente, de entre lo bueno, lo mejor.

Es el postre NON PLUS ULTRA, pues presta servicios notables al aparato digestivo.

Todos los días están servidas en las mesas de los más floridos y granados de la buena sociedad palmarina, en la de los altos empleados y en los principales hoteles de Madrid.

Rindiendo culto a la higiene, que hoy se impone, se presentan envasados en elegantes frascos de cristal y en cubos.

Únicos importadores

COLMADO PAJARITA, San Nicolás, 6

En Bananas, no estamos mal, somos los que vendemos MENOS plátanos. . . . malos.

junto al lago de Tiberiales, resultando los dos muertos.
Los Estados Unidos reclaman a Méjico
New York.-Habiendo los federales mejicanos fusilado a un súbdito yankee en Vergara el Gobierno ha enviado una nota al Presidente de Méjico general Huerta en la que dice que los Estados Unidos exigen una reparación y el inmediato castigo de los culpables.
Lo que dice el general Villa sobre el fusilamiento de Benton
Paris.-El general rebelde mejicano Villa ha dirigido un telegrama a "Le Matin" en el que dice que el día 27 de Diciembre fué juzgado en Chihuahua por un Consejo de guerra el inglés Benton, que el Consejo había reconocido que Benton era culpable de una tentativa de asesinato, que los antecedentes de Benton, según el testimonio de personas fidedignas, eran pésimos, que el cadáver está depositado en el panteón principal de Chihuahua que el (Villa) ha ofrecido poner un tren especial a la Comisión de ingleses para venir a examinar el cadáver, pero que no permitirá que sea conducido al extranjero.
La huelga de mineros en Francia va bien
Paris.-En el Consejo de Ministros celebrado esta tarde en el Palacio del Eliseo Mr. Benoit ha dado cuenta de la huelga de mineros franceses diciendo que ya tiende hacia la solución.

La flota aérea inglesa
Londres.-Todos los globos dirigibles quedaron ya a disposición del Almirantazgo en estado de poder funcionar.
El Ministro de la Guerra ha ordenado la construcción de 250 aeroplanos.
Cambio y supresión de ministerios en Bélgica
Bruselas.-Ha dimitido el cargo el ministro de Hacienda Mr. Levie, y ha sido sustituido en el puesto por Mr. Vandervere que ocupaba la cartera de Ferrocarriles.
Este ministerio ha sido suprimido agregándose las funciones dependientes de él al ministerio de Marina.
Tren descarrilado.-Muertes y heridos
Londres.-Noticias recibidas del Sur de Africa dicen que a orillas del lago Magadisosa ha descarrilado un tren.
De la catástrofe han resultado 18 muertos y 39 heridos.

Robo de valores en un tren
Paris.-Esta mañana se ha realizado un robo en el furgón de correos de la estación del ferrocarril.
Se ha calculado que se han robado valores declarados por valor de un millón de francos.
Combate en Sidi-Brabhin.-Los italianos vencen
Benghazi.-Ayer una columna italiana fue atacada cerca de Sidi-Brabhin por un grupo de 600 rebeldes que fueron dispersados.
Los italianos causaron a los atacantes 180 muertos que fueron abandonados sobre el campo llevándose los enemigos los heridos.
Los italianos tuvieron 25 muertos y 36 heridos.
Huerta y el fusilamiento de Benton
Méjico.-El Presidente de esta república general Huerta en una

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 28 a las 18
Cuenca pide el apoyo del Ayuntamiento.-Contestación de Sagnier
La Junta de defensa de Cuenca ha telegrafiado al Alcalde de esta capital pidiendo el apoyo de la ciudad en pro de sus aspiraciones a favor de un ferrocarril.
Como en el telegrama hay frases molestas para Valencia el Alcalde señor Sagnier se ha limitado a telegrafiar que desconoce el asunto y que lamenta las discrepancias que existen entre provincias hermanas.
Proclama en pro de la jornada de 10 horas
Los obreros de la comarca del Ter han publicado una proclama relectada en tonos violentos.
Dicen que están preparados para la huelga general para obtener la jornada de diez horas que deben gozar según un decreto que no se cumple.
Secorros a los huelguistas
Los carreteros se reunieron en la Casa del Pueblo acordando socorrer a los huelguistas y no acudir al Gobernador señor Andrae sino en el caso de poder discutir con los patronos.
Proclamación de candidatos regionalistas.-Discurso de "cambio
En la "Lliga" anoche tuvo lugar la proclamación de los candidatos regionalistas por Barcelona que son el marqués de Camps y las señoras Ferrer y Vidal, Garriga y Marsó, Rahola y Molinas y Russiñol (Alberto).
El local estaba completamente atestado.
Los discursos versaron contra la coalición de nacionalistas y radicales.

Comprad la Sederia Suiza

Pídense las muestras de nuestras novedades de primavera y verano con figurinas para trajes y blusas.

Cresques, estampados, Dr. queso, Chinos, crespones de China, Masolina suiza etc.

desde Ptas. 1.45 el metro, en negro, blanco ó color.

Vendemos muestras de las últimas novedades de las modistas de París y Aduana, a domicilio.

Schweizer & Cia., Lucerna L33 (Suiza)